
   

 
La Rochelle Université 

23 avenue Albert Einstein – BP 33060 – 17031 La Rochelle – 33(0)5 46 45 87 27 
  

  
 
 

AVIS DE PRÉSENTATION DE TRAVAUX EN VUE DE L'OBTENTION DE 
L'HABILITATION À DIRIGER DES RECHERCHES 

 
Monsieur Mirza-Nawazish ELAHI présentera ses travaux intitulés : 

 
« Surfer sur la tempête : Réflexions sur le changement climatique, les réponses des 

marchés et le financement vert et bleu pour un avenir durable. » 
 

Spécialité : Finance, Section CNU : 06 
 

Le jeudi 15 mai 2025  
À 15 heures 

 
À La Rochelle Université 

IAE – Amphi THIL 
39, rue Vaux de Foletier  

17000 LA ROCHELLE 
 

 
Composition du Jury : 
 
Mme GRESSE Carole  Professeure, Université Paris Dauphine PSL 
Mme RAINELLI-WEISS Hélène Professeure, IAE Rennes  
M. RIVA Fabrice  Professeur, Université Paris Dauphine PSL 
Mme BEN SLIMANE Fatima Professeure, Université Gustave Eiffel  
M. LABARDIN Pierre  Professeur, La Rochelle Université 
 
Résumé : 
 
Cette thèse HDR examine comment les systèmes financiers peuvent relever les défis de la 
durabilité et soutenir la transition vers une économie à faible émission de carbone. Elle s'articule 
autour de quatre thèmes principaux : Finance et développement durables, Crise climatique et 
marchés financiers, Investissements verts et dynamique des marchés, et Stratégies 
d'investissement et transition. Ensemble, ces thèmes offrent une réflexion globale sur l'évolution 
du rôle de la finance dans la gestion des risques environnementaux et la promotion d'une 
croissance durable. La thèse met en évidence la manière dont les instruments financiers tels que 
la finance bleue, les prêts verts et les solutions technologiques contribuent à la résilience 
économique et au développement. Elle examine comment les risques liés au climat affectent les 
marchés financiers, en particulier dans les économies vulnérables. Il analyse également 
l'influence des investissements axés sur la durabilité sur l'allocation des capitaux et le 
comportement des marchés. Enfin, elle explore la manière dont les investisseurs institutionnels 
réagissent à la transformation énergétique en ajustant leurs portefeuilles vers des sources 
d'énergie plus propres. Sur la base des recherches présentées, la thèse propose des 
recommandations concrètes pour aligner les flux de capitaux sur les objectifs climatiques, 
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améliorer la stabilité financière dans les économies à risque, affiner les modèles d'évaluation 
fondés sur la durabilité et guider les décisions d'investissement à long terme qui soutiennent à la 
fois la performance financière et les objectifs environnementaux.  
 
Title : « Surfing the Storm : Reflections on Climate Change, Market Responses, 
and Green and Blue Financing for a Sustainable Future. » 
 
Abstract : 
 
This HDR thesis examines how financial systems can address sustainability challenges and 
support transitioning to a low-carbon economy. It is structured around four core themes: 
Sustainable Finance and Development, Climate Crisis and Financial Markets, Green Investing and 
Market Dynamics, and Investment Strategies and Transition. Together, these themes offer a 
comprehensive reflection on the evolving role of finance in managing environmental risks and 
promoting sustainable growth. The thesis highlights how financial instruments such as blue 
finance, green lending, and technology-driven solutions contribute to economic resilience and 
development. It examines how climate-related risks affect financial markets, particularly in 
vulnerable economies. It also analyses the influence of sustainability-focused investing on capital 
allocation and market behavior. Finally, it explores how institutional investors respond to the 
energy transformation by adjusting their portfolios toward cleaner energy sources. Based on the 
research presented, the thesis offers actionable recommendations for aligning capital flows with 
climate objectives, improving financial stability in risk-prone economies, refining sustainability-
based valuation models, and guiding long-term investment decisions supporting financial 
performance and environmental goals. 
 
 
 


